



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXIV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 9760

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

JUEVES 17 DE MAYO DE 1894.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

HUERTAS Y JARDINES

Gran surtido en herramental agrícola

arados, espino artificial, palas, azadas comunes, azadas para viñas, legones, azadillas, sacadores de plantas, horquillas, crocks, bombas, bombitas, fuelles para azufrar, tijeras para podar.

Efectos de adorno y recreo, macetas y macetones en diferentes y artísticas clases, pedestales, jardineras, caprichos de surtideros, sillas, bancos, mesillas y mecedoras, amacas, mueble utilísimo y de exquisito confort para pasar cómodamente las calurosas siestas del estío.

TODO EN EL MUSEO COMERCIAL.—PUERTA DE MURCIA, 38, 40 Y 42

Previsión del tiempo

Segunda quincena de Mayo

El estado de indecisión y de lucha que, según hemos indicado, fue el carácter dominante en la quincena anterior, es el que se reproducirá en los siete primeros días de la segunda de Mayo.

Por este motivo, serán de buen tiempo, apesar de existir á la vez en dichos días varios centros de perturbación atmosférica.

La más notable de la segunda mitad de Mayo ocurrirá desde el 23 hasta el 27, y será producida por una violenta tempestad, de notable intensidad, que partirá de las costas orientales de la América septentrional el 16, y empezará á llegar el 23 al NO. de Europa.

Tendrá caracteres excepcionales, aunque no para nuestra península, porque los temporales que pasan por el camino que dicha tempestad ha de seguir, aunque produzcan trastornos atmosféricos de importancia en el NO. y centro de Europa, solo se reflejan directamente en la región septentrional de España, y va disminuyendo la intensidad de

esta acción desde aquella zona al centro.

El tiempo más lluvioso y con carácter más general en nuestra península, será desde el 29 al 31.

Después de lo que dejamos consignado, poco tenemos que añadir respecto de los cinco primeros días, porque sería repetir conceptos ya expuestos más arriba.

El cambio atmosférico más importante de la quincena comprenderá, según hemos dicho, desde el 23 hasta el 27, y será ocasionado por una gran tempestad que, partiendo de las costas orientales del Canadá el 16, hará la travesía del Atlántico por entre los paralelos, y empezará á llegar á Europa el miércoles 23.

Desde dicho día se reflejará en la región septentrional de España, produciendo en ella vientos entre SO. y NO. y chubascos.

El jueves 24 llegará á Irlanda el núcleo de la tempestad, extendiendo su acción por el continente.

Tanto en este día, como en el siguiente, la zona de nuestra península, que estará más directamente sometida á su influencia, se hallará comprendida en la región septentrional. En las demás regiones dominará tiempo ventoso de entre O y N fresco.

El 26 y 27 continuará el centro de la tempestad en el archipiélago inglés, desde donde se propagará su acción por Europa.

En dichos días desarrollará su mayor intensidad, produciendo un fuerte temporal en el continente y lluvias tempestuosas, que alcanzarán hasta nuestra península, principalmente á las regiones cantábricas, pirenaica y cuenca del Duero. Bajará notablemente la temperatura por la influencia de los vientos de entre NO y NE

El lunes 28 disminuirá el centro de la tempestad de los días anteriores que tendrá su núcleo principal hacia Suiza y será poco sensible en España.

Desde el 29 hasta el 31 se desarrollará el período lluvioso más general en nuestra península.

El martes 29 tendrá su centro á nuestro NO., desde donde propagará su influencia á nuestra península. Producirá chubascos en Portugal y en las regiones del NO. de España con vientos frescos de entre SO. y NO.

El 30 y 31 será cuando desplegará su mayor intensidad, por encontrarse el centro de la depresión en el mar Cantábrico, desde donde se extenderá su acción por la península. Se generalizarán las lluvias en dichos días, con vientos frescos de entre SO y NO.

NOHERLEMSON.

TIJERETAZOS

Los tribunales ingleses han multado en 7.500 pesetas á un joven por hacer el oso.

Es decir por haber estado mucho tiempo requiriendo de amor á una señorita, á la que dejó plantada há poco.

Si aquí se impusieran multas por eso, habria señorita que tendria hecha su fortuna.

Dice «La Unión Católica»:

«En un Circo de esta corte se está dando á ciencia y paciencia de las autoridades públicas, contrario á la dignidad humana, peligroso en el orden moral, reprobado también por la iglesia.

Onofroff (como Donato en Italia) está explotando la malsana curiosidad del público madrileño, con diversiones de sugestión hipnótica en condiciones teatrales, en condiciones contrarias á las buenas costumbres y á los preceptos de la higiene y de la medicina.»

Hace mucho tiempo que va por ahí Onofroff haciendo lo mismo y á ningún médico se le habia ocurrido protestar hasta ahora.

Dice «La Unión Mercantil»:

«Viene advirtiéndose de algunos años

á esta parte, que el trigo que producen algunas tierras de la provincia de Málaga es cada vez más endeble, y esto que empieza á causar alarma, puede y debe evitarse, perfeccionando el cultivo, abonando mejor las tierras, muy esquilmas, poniendo el remedio para evitar á la agricultura mayores males.»

Cuando no se abonan las tierras y se araña esta en vez de labrarla para echar la semilla resulta eso.

Se cria el trigo endeble.

Dice un colega:

«Según participan á «El Ideal», en Redondela (Pontevedra) rieron hace días dos sujetos, y uno de ellos dió tal mordisco á su compañero, que le arrancó la lengua; y se la tragó.»

¡Oh, antropófago!

En Jaen hay una de crímenes que le arde el pelo al lucero del alba.

En un solo día le han dado una puñalada en el vientre á un mozo de cuerda y una cuchillada en la ingle á otro hombre.

Por fortuna Jaen es pueblo pequeño apesar de la capitalidad.

Si fuese grande no daría abasto el juzgado.

En todas partes cuecen habas.

¡Valiente día el de San Isidro en Madrid!

Ni fiesta en la pradera, ni toros, ni nada.

En cambio el agua ha corrido en libertad y las nubes se han burlado del público.

¡Soberbio viaje el que han hecho los con poco dinero.

En Montevideo ha sido hecho ministro de Fomento un estudiante que hacia la carrera de ingeniero.

Algunos con menos méritos han sido aquí ministros.

Leemos:

«Procedente de Tánger llegó á Algeciras un empleado de la legación española conduciendo pliegos urgentes para Muley Araaf, los cuales han sido conducidos á Málaga por la guardia civil. Supónese que dichos pliegos tienen alguna relación con el primer plazo de la indemnización de Marruecos.»

¿Hay dificultades para entregarlo? Solo falta eso para que sea completo el negocio.

«El Noticiero» de Barcelona se lamenta porque sobre aquella ciudad ha caído una plaga de mendigos.

¡Ay, aquí también! Y nosotros también nos quejamos, pero sin fruto.

NOTAS

«El veredicto dado por el Jurado que ha entendido en la causa del Chato, no ha satisfecho á nadie; no hay periódico que se ocupe de ese veredicto, que no lo encuentre deficiente.

Ha dicho el Jurado que el niño podía defenderse del peligro.

¡Un niño de tres años, maniatado, débil y ciego por añadidura!

Con motivo de la terminación de esa causa ha escrito el ilustrado Hierato y jurista D. Luis Bogafox, un precioso artículo que ha publicado en «El Globo» y del cual copiamos los siguientes párrafos:

«El odio al delito y compadecido al delincuente, no es aplicable al autor del crimen cometido en el Escorial. Después de conocer el resultado, hay que seguir odiando el delito y odiando al delincuente.

No será yo quien afirma que tal resultado, tristísimo sobre toda ponderación, que afecta hondamente á las conciencias honradas, es un síntoma más del actual estado de cosas... ni será Jurado en España le falta mucho que estudiar y hacer para ponerse al nivel de la misma institución en otras naciones del mundo. Prefiero creer, y digo, que la liberación del Chato y familia es obra exclusiva de los brillantísimos informes y de las notabilísimas defensas del Sr. Cuevas, cuya oratoria forense no tiene, en verdad, á juicio de quienes la oyeron, nada que envidiar á la oratoria sagrada de su señor hermano fray Cuevas, que goza de tanto valimiento en el monasterio de El Escorial.

A pesar de todo, permítame el letrado Sr. Cuevas que no asocie su humilde voz al coro de voces que cantan su triunfo. Perdóneme, el letrado Sr. Cuevas que

560 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA.

EL ULTIMO MOHICANO.

557

asamblea. Las filas se abrieron para darles paso, cerrándose enseguida. Los prisioneros se hallaron pues en medio de un círculo formado por todo el pueblo.

Bien pronto llegaron los guerreros unos en pos de otros. A medida que entraban se les participaba la noticia que Magua habia dado y todos manifestaban su sorpresa. Poco después, todo el campamento la conocía.

El consejo de los Delawares no duró mucho tiempo y una vez terminado, un movimiento general anunció que iba á ser seguido de una asamblea de todo el pueblo.

Estas asambleas eran raras y solo tenían lugar en ocasiones de mucha importancia. El astuto Hurón vió que habia llegado el momento en que sus proyectos iban á resolverse. Salíó pues de la cabaña, y se dirigió al sitio en que los guerreros empezaban á reunirse.

Pasó cerca de media hora antes de que estuviese congregado todo el pueblo, pues hasta las mujeres y niños se hallaban allí.

Apesar de todo, los jefes que por su edad y por su experiencia debían hacer uso de la palabra, guardaban silencio, como si el motivo de la reunión los asustara. Este silencio, que precede siempre á las deliberaciones de los indios, duraba ya más que de costumbre, sin que nadie diera muestras de impaciencia. Tan solo las miradas se dirigían de tiempo en tiempo hacia una cabaña que en nada se distinguía de las demás, á no ser por el ruido con que estaba cubierta para protegerla de las injurias del aire.

Capítulo XXIX

DELANTE de todos los prisioneros estaba Cera, cuyos brazos enlazados con los de Alicia, indicaban el tierno cariño que por ella sentía. Apesar del aspecto terrible y amenazador de los salvajes que la rodeaban, nada temía por ella; y sus miradas estaban fijas sobre el pálido semblante de Alicia. Cerca de ellas, Hayward inmóvil, parecía no ocuparse más que de las dos hermanas. Ojo de Halcón se habia colocado algo atrás, por deferencia al rango de sus compañeros. Uncas no se hallaba con ellos.